



# Artesanos del Servicio

CLAVE TRIENAL 2026 - 2028 / FEDERACIÓN SCOUTS CATÓLICOS EN LA ARGENTINA



## Del Ideal a la Obra

### Prólogo

Asumimos este nuevo trienio con la alegría de quien ve los frutos del camino recorrido. En el período anterior, bajo la clave "Ideales en Acción", nos propusimos que nuestros valores no quedaran en conceptos abstractos, sino que se manifestaran en el movimiento.

Hoy, esa acción madura y se convierte en artesanía. Si antes pusimos los ideales en marcha, ahora nos toca darles la delicadeza del amor, el cuidado del detalle y la firmeza de la consolidación. **Artesanos del Servicio** es la evolución natural: es el paso del ideal movilizador a la obra bien hecha, personal y dedicada.



### Un tiempo nuevo para una Federación que madura

La Federación Scouts Católicos en la Argentina entra en una etapa de madurez. No porque todo esté resuelto, sino porque contamos con una identidad más clara y una comunidad que ha sabido crecer en contextos complejos. Esta Clave Trienal busca dar profundidad a lo que ya somos: una asociación que consolida su crecimiento sin perder el espíritu artesanal y la humildad que nos dio origen.



### Crecer sin perder el espíritu

Ya no estamos en la etapa de los humildes comienzos. Hemos crecido en estructura y presencia, pero madurar no significa volverse impersonal. Esta etapa nos invita a un equilibrio: **consolidar lo construido y profesionalizar procesos, sin perder la cercanía y el valor de cada persona**. Seguimos siendo una Federación donde cada grupo es único y cada educador es un artesano que acompaña procesos personales.





## El sentido de lo “artesanal”

El artesano conoce su material, lo respeta y lo trabaja con paciencia. Pone algo de sí mismo en cada obra: esfuerzo, creatividad, tiempo, amor. Por eso, el fruto de su trabajo siempre lleva su impronta.

En la Federación elegimos este modo de construir porque nuestro escultismo no es industrial ni en serie; no formamos personas por molde ni grupos por repetición. Cada niño, cada joven, cada educador y cada comunidad es única, y así también debe ser el acompañamiento que brindamos.



**Ser Artesanos del Servicio** es elegir los vínculos antes que los números y la profundidad antes que la velocidad. Es la pedagogía del detalle aplicada a cada reunión y a cada campamento.

Y no es una tarea reservada solo a los educadores: todos podemos ser artesanos en los pequeños gestos cotidianos y también en las grandes obras comunitarias; en lo que sucede dentro de casa, en la patrulla, en el grupo o en el barrio. Lo esencial no es la magnitud de la obra, sino la intención, el cuidado y el amor con que se realiza.



Nuestra fe ilumina este modo de vivir el servicio.

La Palabra de Dios nos recuerda que “Nosotros somos creación suya: fuimos creados en Cristo Jesús, a fin de realizar aquellas buenas obras que Dios preparó de antemano para que las practicáramos” [Ef 2,10]. Cada uno, con los dones que recibió, está llamado a colaborar en la obra de Dios, poniendo manos, corazón y voluntad al servicio de los demás.

Jesús mismo se presenta como el modelo y pedagogo de todo servicio verdadero. Él nos enseña que la grandeza no está en ser servido, sino en servir: “El Hijo del hombre no vino para ser servido, sino para servir y dar su vida en rescate por una multitud” [Mc 10,45]. Y en la Última Cena nos deja la medida del amor cristiano: “Yo estoy entre ustedes como el que sirve” [Lc 22,27]. En Él descubrimos el rostro más profundo del servicio: entrega, humildad y donación de la propia vida.

La Promesa Scout y el Evangelio nos invitan a mirar alrededor, comprometernos y ser parte, entendiendo el servicio como una expresión concreta del amor al prójimo. Así lo vivimos también en la Federación: somos Federación, y la Federación se hace real en cada grupo, en cada patrulla, en cada comunidad que elige servir con dedicación y esperanza.



**Ser Artesanos del Servicio es construir con otros, sabiendo que incluso la obra más sencilla, cuando está hecha con amor, deja huella y transforma.**





## El servicio: Quintaesencia del Escultismo

Como expresa Mario Aurelio Cardenal Poli, el servicio es la quintaesencia del escultismo. Es el corazón de nuestro método y de nuestra fe. Baden-Powell escribe: “Está bien ser buenos, pero es mejor hacer el bien”. Es decir, el servicio al próximo es la clave en el escultismo. El acento no está en el discurso sino en la acción. El escultismo no es un simple juego, es un verdadero método de educación cristiana<sup>1</sup>. Todo lo que hacemos —la formación, la organización, la vida comunitaria— encuentra su sentido último en esta respuesta concreta al mandato del amor.



## Servicio al prójimo y cuidado de la Casa Común

Nuestro servicio abraza a la persona y al mundo. Esta Clave pone énfasis en el servicio al más vulnerable y en el compromiso con la Casa Común. Educar en el cuidado del ambiente y el respeto por la creación es una expresión de servicio hoy, transformando realidades de manera sencilla y constante.



## Artesanos del Servicio y la Cultura de la Paz

Este lema dialoga con el Papa Francisco y su invitación a ser “artesanos de la paz”. La paz, como el servicio, se teje y se cuida cotidianamente. Ser Artesanos del Servicio implica sanar heridas comunitarias y educar para el diálogo y la fraternidad en cada uno de nuestros grupos.



<sup>1</sup> Cita atribuida a Baden-Powell y referenciada por Mario Aurelio Poli en su magisterio scout.



## Ejemplos concretos para los Grupos Scouts

Para que esta Clave baje al "taller" de cada sábado, sugerimos las siguientes acciones:



**En el Grupo:** priorizar la "entrevista personal" y el acompañamiento de la progresión como un acto artesanal, huyendo de las evaluaciones automáticas.



**En el Servicio al Prójimo:** establecer vínculos duraderos con instituciones u organizaciones locales (cáritas, comedor, hogar de ancianos) en lugar de acciones aisladas, permitiendo que los scouts conozcan los nombres y las historias de quienes sirven.



**En la Casa Común:** implementar en los campamentos técnicas de "mínimo impacto" y gestión de reidos, asumiendo el rol de custodios de la naturaleza.



**En la Comunidad:** realizar talleres donde los jóvenes aprendan oficios manuales o reparaciones básicas para poner ese conocimiento al servicio.



## Cierre: Un camino que se sigue construyendo

Esta clave trienal expresa el modo en que elegimos seguir construyendo: con dedicación, paciencia y compromiso, sabiendo que cada gesto, por pequeño que parezca, deja huella cuando está hecho con amor.

Nadie construye solo: la FSCA se sostiene en personas que, desde realidades diversas, ponen sus dones al servicio de los demás y trabajan para que niños y jóvenes vivan un escultismo auténtico, alegre y profundamente cristiano. Iniciamos este trienio con la certeza de que el servicio es nuestro corazón y el amor puesto en cada acción es nuestra mayor fortaleza. Asumimos la responsabilidad de este tiempo de madurez con las manos abiertas y la mirada puesta en el prójimo. Queremos seguir edificando sobre roca.





## Logos e Insignia

Insignia impresión



Insignia para bordar



## Logos



## Otros elementos



**Alianza de Ideales**

**Federación Scouts** Católicos en la Argentina